

ARBRE DE LA LAÏCITÉ

Plantation d'un arbre, symbole de la résistance

La mairie de St-Affrique a répondu favorablement à la sollicitation de la Maison Universelle de la Laïcité, basée à Rodez, pour la plantation d'un "Arbre de la Laïcité" dans notre ville. Celle-ci a eu lieu samedi en fin de matinée au Jardin Public en présence de nombreux élus et défenseurs de la Laïcité.

Christiane Lales membre de l'association départementale de la Maison Universelle de la Laïcité remerciait tous les participants venus à la "plantation de ce bel arbre qui a résisté à tous les assauts y compris les bombes nucléaires à Hiroshima. Un arbre qui symbolisera la laïcité, un art de vivre ensemble". Avant de laisser la parole aux différents intervenants elle a remercié "Alain Fauconnier et ses services toujours disponibles".

" En cette période troublée, il est rassurant de voir que la République n'est pas disposée à se laisser faire" débutait Georges Théron, membre de la Maison Universelle de la Laïcité et représentant du Sud-Aveyron. "La laïcité est un outil de lutte contre toutes les discriminations. Cette plantation est le symbole fort d'un engagement renouvelé d'inclure et non d'exclure comme le font les communautarismes".

Jean-Pierre Tomasi président de la Maison Universelle de la Laïcité de l'Aveyron présentait l'association et ses actions et notamment "la promotion des principes de la République Laïque lors de l'anniversaire de la loi du 9 décembre 1905 qui a consacré la séparation de la sphère publique et de la sphère privée, tout en



Alain Fauconnier, Georges Théron et Jean-Pierre Tomasi

assurant un respect intégral de chacune. Cette liberté est encore précieuse car elle est sans cesse attaquée. Il faut prôner que l'éducation doit rester neutre sur le plan religieux". L'association est également représentée au niveau européen et a pour emblème la feuille de Ginkgo Biloba. "Un arbre connu pour sa résistance légendaire et qui est un exemple pour les peuples qui résistent aux multiples oppressions. Le principe de laïcité doit se transmettre de génération en génération. Inspirons-nous de la loi pour mieux l'appliquer".

Pour Alain Fauconnier "c'est une bonne semaine qui se termine par cette plantation". Il expliquait ensuite qu'il avait assisté dans la semaine à une réunion sur le thème "Faisons barrage à l'extrémisme" de laquelle il retenait "l'extraordinaire discours de Christiane Taubira mais un autre encore plus exceptionnel, celui de ce jeune enseignant qui, le 11 novembre, sur les

Champs Elysées a eu le courage de ne pas laisser faire n'importe quoi à une bande qui conspuait le chef de l'Etat. Il a eu le courage de ne pas laisser passer ce qui était inacceptable. Il a donné une leçon à cette foule intolérante. Ils les a scotchés, ils étaient incapables de répondre et

d'argumenter. Ceci nous ramène à l'actualité et certaines choses qui sont elles aussi inacceptables". Il rappelait l'intolérance de certains groupes notamment au moment du mariage pour tous et qui tenaient des propos incohérents "imaginez si ces gens là venaient aux affaires, on recommencerait la même histoire. "Ici il y a un lieu dans cette ville où la laïcité sera toujours appliquée c'est la mairie, tant que je serai là, mais aussi les écoles". Il terminait en rappelant que des ginkgo avaient déjà été plantés sur le boulevard V. Hugo " des arbres particuliers parce qu'ils résistent, il convient de résister aussi".

Le verre de l'amitié clôturait cette cérémonie dans la salle du caveau.

D.R.

La laïcité prend racine au Jardin public

Sur l'initiative de la Maison universelle de la laïcité (Mudll) et de la municipalité, un « Arbre de la laïcité » a été planté samedi 30 novembre, dans le Jardin public, face à la salle des fêtes. « Condition du vivre ensemble hors des contraintes religieuses ou idéologiques, la laïcité garantit pleinement la liberté de conscience tout en étant un outil de lutte contre les discriminations » a d'abord rappelé Georges Théron, représentant de la Mudll pour le Sud-Aveyron. « Dans une période troublée où les intégrismes n'ont de cesse de lui porter des attaques pour l'affaiblir et se substituer à elle, il nous appartient, militants laïques, de la faire vivre. L'émergence des Maisons de la laïcité, un peu partout en France et en Europe, est un moyen de réaffirmer ces valeurs républicaines et notre rencontre de ce jour représente à la fois un symbole fort et un engagement renouvelé de la volonté de rassembler ce qui est éparé, d'inclure dans notre société et non d'exclure comme le font les communautarismes ». Président de la Maison de la laïcité de Rodez, Jean-Pierre Tomasi a remercié la municipalité de Saint-Affrique pour son engage-

ment républicain. Après avoir évoqué la figure de Jean-Jaurès, il a parlé de la laïcité érigée en principe de paix et de liberté : « La loi du 9 décembre 1905 a consacré la séparation de la sphère publique et de la sphère privée. Mais aujourd'hui encore, cette liberté est précaire parce que sans cesse attaquée. La plantation de ce ginkgo biloba, arbre de 270 millions d'années à la résistance légendaire, est un exemple pour tous les peuples qui résistent car le principe de laïcité doit se transmettre de génération en génération ». Le sénateur-maire Alain Fauconnier a commencé son intervention en évoquant le récent discours de Mme Taubira à la Mutualité à Paris, discours dans lequel elle a également parlé du « vivre ensemble ». Puis il a spécifié : « Merci à la Maison de la laïcité d'apporter des outils pour faire exister cet idéal car il est urgent de lui redonner une actualité. Cet arbre est là pour rappeler à tous les citoyens que l'on ne doit pas accepter l'inacceptable et, tant que je serai dans cette ville, il y aura une Maison de la laïcité qui est tout simplement la mairie ».

M.B



Alain Fauconnier et Jean-Pierre Tomasi ont jeté la première pelletée de terre.

Maison universelle de la laïcité

Fondée en 2011, la Maison universelle de la laïcité caresse l'ambition de dessiner et d'accompagner une laïcité aux contours de l'Europe avec la fédération européenne des maisons de la laïcité (FEML).

Elle s'emploie à étendre les liens qui unissent les humains animés par l'idéal de la laïcité qui seule peut garantir pleinement la liberté de conscience mais aussi la stricte égalité des droits des citoyens, quelles que soient leurs origines, leurs appartenances politiques, philosophiques, religieuses, athées ou agnostiques. Pour cela, elle organise des manifestations publiques sous l'auspice des municipalités, organise expositions, conférences, etc. Contact : www.mudll-aveyron.fr.



Un ginkgo Biloba bien planté.



Georges Théron a rappelé le principe républicain de la laïcité.



■ En souvenir de la loi de la séparation de l'Église et de l'État, un ginkgo biloba grandira au jardin.

Un arbre de la laïcité prend racine au jardin

Cérémonie | Il a été planté hier, symbole d'égalité.

Dans le jardin des plantes, face à la salle des fêtes, un arbre de la laïcité a été planté hier matin, à l'initiative de la Maison universelle de la laïcité Aveyron.

« C'est une bonne semaine qui se conclut aujourd'hui, ici, par cette plantation, a déclaré le sénateur et maire Alain Fauconnier. Jeudi soir à Paris, à la Mutualité, j'ai assisté à une manifestation du Parti socialiste organisée sans démarche partisane autour de ce même thème. J'ai entendu un discours poignant, somptueux, extraordinaire de la ministre Christine Taubira. Puis j'ai eu droit à un grand moment d'émotion avec la prise de parole d'un enseignant, qui a eu le courage de s'élever, le 11 novembre, contre les manifestants de tous bords qui ont sifflé le président de la République sur les Champs-Élysées. Il n'a pas accepté que

soit conspué le soldat inconnu. Et comme il doit sûrement le faire dans sa classe il a donné aux vociférants une belle leçon. »

Au préalable, Alain Fauconnier, entouré de la municipalité, avait planté le ginkgo biloba (d'autres le sont aussi, sur le boulevard Victor-Hugo) emblème des Maisons de la laïcité de France, Belgique, Espagne, Italie et Luxembourg.

Le président départemental, Jean-Pierre Tomasi, les membres de la Maison universelle de la laïcité, Christiane Lale et Georges Théron ont expliqué que « l'association, avait pour but de défendre et promouvoir la laïcité, s'employant à étendre les liens qui unissent les humains dans la stricte égalité des citoyens, quelles que soient leurs origines, leurs appartenances politiques, philosophiques, religieuses, athées ou agnostiques ».

CLAUDE LACAN